

Dan inicio al Mes de la Minería con el Seminario “Seguridad y Salud Minera con Perspectiva de Género”

En el marco del Mes de la Minería, WIM Núcleo Tarapacá organizó el seminario: “Seguridad y Salud Minera con Perspectiva de Género”, un evento que congregó alrededor de 40 participantes en los cuales se encontraban: expertas, autoridades locales y representantes de la comunidad minera para promover prácticas de seguridad inclusivas y equitativas.

Este Seminario se centró en la integración de la perspectiva de género en la seguridad minera, destacando cómo la inclusión de mujeres en roles clave puede mejorar significativamente las prácticas de seguridad y bienestar laboral en la región.

Con respecto a la actividad el Seremi de Minería, Wladimir Astudillo, dio unas palabras de inicio al evento destacando la importancia de crear ambientes laborales seguros y equitativos



en una región donde la minería es una actividad económica fundamental. “En nuestra región, la minería es más que una industria; es parte de nuestra identidad. Es crucial que avancemos hacia un entorno donde todos, sin importar su género, se sientan seguros y valorados”

El seminario contó con la participación de María Gabriela Henríquez Fajardo, experta en seguridad minera, Jefe de Gestión SSO Minería de la Asociación Chilena de Seguridad Achs y de Karen Flores, Académica

Investigadora de la Universidad Arturo Prat, Sede Iquique y Directora del Proyecto FIC mujer en Gran Altura: Potenciando la calidad de vida, salud y trabajo. Quienes compartieron sus conocimientos y experiencias sobre la importancia de

implementar políticas de igualdad de género en las faenas mineras, destacando cómo las políticas inclusivas pueden abordar los desafíos específicos que enfrentan las mujeres en la minería. Además, durante el desarrollo del evento se analizaron temas

esenciales como la prevención de riesgos laborales desde una perspectiva de género, la creación de oportunidades igualitarias y la implementación de protocolos específicos para garantizar la seguridad y el bienestar de las trabajadoras mineras. También Maritza Enrique Vargas, Directora WIM Chile en el marco de actividad, puso en valor la relevancia y resultados positivos que obtienen las empresas que adoptan estas políticas.

Joselyn Soto, Líder del Núcleo WIM Tarapacá

destacó la importancia que tiene la seguridad minera en el trabajo de la industria minera indicando: “Este seminario abordó la importancia de la igualdad de género en la minería y el compromiso de WIM con la seguridad de los trabajadores”

Uno de los momentos más destacados del seminario fue la conversación que se generó en torno a cómo la diversidad impacta en la toma de decisiones y cómo las diferentes perspectivas pueden contribuir a soluciones más innovadoras y efectivas en seguridad minera.

Al finalizar el seminario, se hizo un llamado a las empresas mineras de la región a continuar avanzando en la implementación de prácticas inclusivas, reconociendo que la seguridad y la equidad de género son fundamentales para el desarrollo sostenible de la industria minera en la actualidad.

